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ACTA N.º 18 DE LA SESIÓN PLENARIA ORDINARIA CELEBRADA POR EL PAR-
LAMENTO DE CANTABRIA, EL DÍA 5 DE FEBRERO DE 2024 
 
 
 
 
 En la sede del Parlamento de Cantabria, Santander, siendo las doce horas y 
tres minutos del día cinco de febrero de dos mil veinticuatro, se reunió en sesión ordi-
naria el Pleno del Parlamento de Cantabria, bajo la Presidencia de la Excma. Sra. D.ª 
María José González Revuelta, y con asistencia de los Diputados y Diputadas Ilmos. 
Sres. D. Alejandro Liz Cacho (Vicepresidente primero), D. Francisco Javier López 
Marcano (Vicepresidente segundo), D. Armando Antonio Blanco Torcal (Secretario 
primero) y D. Joaquín Gómez Gómez (Secretario segundo), Ilmos. Sres. D. Álvaro 
Aguirre Perales y D. Juan José Alonso Venero (Portavoz del Grupo Parlamentario Po-
pular); Ilma. Sra. D.ª Ana Belén Álvarez Fernández, Ilmos. Sres. D. Juan Guillermo 
Blanco Gómez, y D. Carlos Alberto Caramés Luengo, Ilma. Sra. D.ª María Belén Ceba-
llos de la Herrán, Ilmo. Sr. D. Cándido Manuel Cobo Fernández, Ilmas. Sras. D.ª Norak 
Cruz Dunne y D.ª Rosa Carmen Díaz Fernández, Excma. Sra. D.ª Leticia Díaz Rodrí-
guez, (Portavoz del Grupo Parlamentario Vox); Excmo. Sr. D. Íñigo Fernández García, 
Ilma. Sra. D.ª Paula Fernández Viaña, Ilmo. Sr. D. Rafael de la Gándara Porres, Ilma. 
Sra. D.ª María Yolanda García Fernández, Ilmos. Sres. D. Jorge Gutiérrez Martín, D. 
Alfonso Gutiérrez Roiz y D. Pedro José Hernando García, (Portavoz del Grupo Parla-
mentario Regionalista); Ilmo. Sr. D. Mario Iglesias Iglesias, Ilma. Sra. D.ª Gema Igual 
Ortiz, Ilmo. Sr. D. Javier López Estrada, Ilma. Sra. D.ª María Teresa Noceda Llano, 
Ilmo. Sr. D. Cristóbal Palacio Ruiz, Ilma. Sra. D.ª Natividad Pérez Salazar, Ilmos. Sres. 
D. Raúl Pesquera Cabezas, y D. Miguel Ángel Revilla Roiz, Excma. Sra. D.ª María Jo-
sé Sáenz de Buruaga Gómez, Presidenta de la Comunidad Autónoma, Ilmas. Sras. 
D.ª Eva Salmón Calva y D.ª María Jesús Susinos Tarrero, e Ilmos. Sres. D. Miguel 
Ángel Vargas San Emeterio y D. Pablo Zuloaga Martínez (Portavoz del Grupo Parla-
mentario Socialista). 
 
 Asisten igualmente los Excmos. Sres. D. Roberto Media Sainz (Consejero de 
Fomento, Ordenación del Territorio y Medio Ambiente), D. Luis Ángel Agüeros Sán-
chez (Consejero de Economía, Hacienda y Fondos Europeos), D. Sergio Silva Fer-
nández (Consejero de Educación, Formación Profesional y Universidades), D. Pablo 
Palencia Garrido-Lestache (Consejero de Desarrollo Rural, Ganadería, Pesca y Ali-
mentación), D. Eduardo Arasti Barca (Consejero de Industria, Empleo, Innovación y 
Comercio), y D. César Pascual Fernández (Consejero de Salud), y las Excmas. Sras. 
D.ª María Isabel Urrutia de los Mozos (Consejera de Presidencia, Justicia, Seguridad y 
Simplificación Administrativa), D.ª Eva Guillermina Fernández Ortiz (Consejera de Cul-
tura, Turismo y Deporte) y D.ª Begoña Gómez del Río (Consejera de Inclusión Social, 
Juventud, Familias e Igualdad). 
 
 La Presidencia declara abierta la sesión y, antes de pasar a tratar los asuntos 
incluidos en el orden del día, informa del aplazamiento de la proposición no de Ley 
número 60 y de la retirada de las preguntas números 211 a 215, que figuran en los 
puntos 4 y 12 a 16 del orden del día. 
 
 PUNTO 1.- DEBATE Y VOTACIÓN DE LA MOCIÓN N.º 17, SUBSIGUIENTE A 
LA INTERPELACIÓN N.º 11L/4100-0034, RELATIVA A CRITERIOS PARA CAMBIAR 
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LA ESTRATEGIA DIGITAL EN LOS COLEGIOS Y SU ADECUACIÓN A LA RESO-
LUCIÓN DE LA SECRETARÍA DE ESTADO DE EDUCACIÓN DE 23.09.2023, PRE-
SENTADA POR EL GRUPO PARLAMENTARIO REGIONALISTA. (BOPCA N.º 71, 
DE 22.01.2024). [11/4200-0017] 
 
 Turno de defensa Grupo Parlamentario Regionalista: D.ª María Teresa Noceda 
Llano. 
 
 Fijación de posiciones: 
 
 - Grupo Parlamentario Vox: D. Armando Antonio Blanco Torcal. Durante su in-
tervención, la Presidencia le indica que ha concluido su tiempo. 
 
 - Grupo Parlamentario Socialista: D. Jorge Gutiérrez Martín. 
 
 - Grupo Parlamentario Popular: D. Álvaro Aguirre Perales. Durante su interven-
ción, la Presidencia le señala que ha agotado su tiempo. 
 
 Intervención de la representante del Grupo Parlamentario Regionalista para fijar 
definitivamente su posición: D.ª María Teresa Noceda Llano. 
 
 Sometida a votación la propuesta de resolución, es rechazada por dieciséis vo-
tos a favor (S y R) y diecinueve en contra (V y P). 
 
 PUNTO 2.- DEBATE Y VOTACIÓN DE LA PROPOSICIÓN NO DE LEY, N.º 56, 
RELATIVA A RECUPERACIÓN DE LOS EFECTIVOS DE GUARDIA CIVIL SUPRI-
MIDOS EN CANTABRIA EN LOS ÚLTIMOS AÑOS, ASÍ COMO GARANTIZAR SU 
SUFICIENTE DOTACIÓN EN INFRAESTRUCTURAS Y MEDIOS Y OTROS EXTRE-
MOS, PRESENTADA POR EL GRUPO PARLAMENTARIO REGIONALISTA. 
(BOPCA N.º 73, DE 30.01.2024).  [11L/4300-0056] 
 
 Turno de defensa Grupo Parlamentario Regionalista: D.ª Rosa Carmen Díaz 
Fernández. 
 
 Fijación de posiciones: 
 
 - Grupo Parlamentario Vox: D. Cristóbal Palacio Ruiz. 
 
 - Grupo Parlamentario Socialista: D. Mario Iglesias Iglesias. 
 
 - Grupo Parlamentario Popular: D. Cándido Manuel Cobo Fernández. Durante 
su intervención, la Presidencia le indica que ha concluido su tiempo. 
 
 Intervención de la representante del Grupo Parlamentario Regionalista para fijar 
definitivamente su posición: D.ª Rosa Carmen Díaz Fernández. 
 
 Sometida a votación la propuesta de resolución, es aprobada por veintisiete 
votos a favor (V, R y P) y ocho abstenciones (S), con el siguiente texto: 
 

"El Parlamento de Cantabria insta al Gobierno de Cantabria a instar al Gobierno 
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de España a:  
 
 1. Recuperar de forma inmediata los efectivos de Guardia Civil suprimidos en 
Cantabria en los últimos años, así como garantizar su suficiente dotación en infraes-
tructura y medios para la correcta prestación de todos sus servicios. 
 
 2. Devolver la actividad a los cuarteles rurales cerrados o cuyo horario de aten-
ción al público se haya visto reducido. 
 
 3. Suprimir la medida implantada en nuestra Comunidad por la que se requiere 
solicitar cita previa para poder presentar denuncia o asistencia en los cuarteles de la 
Guardia civil. 
 
 4. Llevar a cabo un plan de mejora y mantenimiento de las instalaciones, de-
pendencias oficiales y viviendas mediante convenios con el Gobierno de Cantabria y 
los Ayuntamientos en los que se contemple el uso compartido de esas infraestructu-
ras." 
 
 PUNTO 3.- DEBATE Y VOTACIÓN DE LA PROPOSICIÓN NO DE LEY, N.º 58, 
RELATIVA A TERMINAR CON EL ABUSO DE LA FIGURA EXCEPCIONAL DEL DE-
CRETO-LEY CUMPLIENDO CON LO DISPUESTO EN EL ARTÍCULO 86 DE LA 
CONSTITUCIÓN Y OTROS EXTREMOS, PRESENTADA POR EL GRUPO PARLA-
MENTARIO VOX. (BOPCA N.º 73, DE 30.01.2024). [11L/4300-0058] 
 
 Turno de defensa Grupo Parlamentario Vox: D.ª Leticia Díaz Rodríguez. Duran-
te su intervención, la Presidencia le indica que ha concluido su tiempo. 
 
 Fijación de posiciones: 
 
 - Grupo Parlamentario Socialista: D.ª Eva Salmón Calva. Durante su interven-
ción, la Presidencia le señala que ha agotado su tiempo. 
 
 - Grupo Parlamentario Regionalista: D. Pedro José Hernando García. 
 
 - Grupo Parlamentario Popular: D. Rafael de la Gándara Porres. En el curso de 
su exposición, la Presidencia le advierte que ha consumido su tiempo. 
 
 Intervención de la representante del Grupo Parlamentario Vox para fijar definiti-
vamente su posición: D.ª Leticia Díaz Rodríguez. Durante su intervención, la Presiden-
cia le indica que su tiempo ha concluido. 
 
 Sometida a votación la propuesta de resolución, es aprobada por diecinueve 
votos a favor (V y P) y dieciséis en contra (S y R), con el siguiente texto: 
 

"El Parlamento de Cantabria insta al Gobierno de España a: 
 
 - Terminar con el abuso de la figura excepcional del Decreto-Ley, cumpliendo 
así con lo dispuesto en el artículo 86 de la Constitución, que permite al Gobierno dictar 
decretos-leyes sólo "en caso de extraordinaria y urgente necesidad". 
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 - Fomentar la tramitación ordinaria de los proyectos de Ley, que permite el ade-
cuado debate democrático y la introducción de mejoras en los textos legales, fruto de 
la participación y el diálogo parlamentario. 
 
 - Garantizar la maltrecha separación de poderes que constituye el cimiento de 
la democracia. 
 
 - Respetar el Estado de Derecho y acabar con cualquier tipo de cesión al sepa-
ratismo y a los herederos del terrorismo." 
 
 PUNTO 4.- DEBATE Y VOTACIÓN DE LA PROPOSICIÓN NO DE LEY, N.º 60, 
RELATIVA A ADHESIÓN Y APOYO A LA AGENDA REIVINDICATIVA EN MATERIA 
DE INFRAESTRUCTURAS VIARIAS Y FERROVIARIAS POR LA PRESIDENTA DEL 
GOBIERNO EN SU COMPARECENCIA DEL 04.12.2023, PRESENTADA POR EL 
GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR. (BOPCA N.º 73, DE 30.01.2024).   [11L/4300-
0060] 
 
 Como consta al principio de la presente acta, la Proposición no de Ley número 
60 ha sido aplazada para la siguiente sesión plenaria. 
 
 PUNTO 5.- DEBATE Y VOTACIÓN DE LA PROPOSICIÓN NO DE LEY, N.º 61, 
RELATIVA A CONDENA DE TODO ATAQUE CONTRA LAS PERSONAS LGTBI 
POR SU ORIENTACIÓN SEXUAL Y OTROS EXTREMOS, PRESENTADA POR EL 
GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA. (BOPCA N.º 73, DE 30.01.2024). 
[11L/4300-0061] 
 
 Turno de defensa Grupo Parlamentario Socialista: D. Jorge Gutiérrez Martín. 
 
 Fijación de posiciones: 
 
 - Grupo Parlamentario Popular (ha presentado una enmienda de modificación): 
D. Álvaro Aguirre Perales. Durante su intervención, la Presidencia le indica que ha 
concluido su tiempo, en dos ocasiones. 
 
 - Grupo Parlamentario Vox: D. Armando Antonio Blanco Torcal. 
 
 - Grupo Parlamentario Regionalista: D.ª Rosa Carmen Díaz Fernández. 
 
 Intervención del representante del Grupo Parlamentario Socialista para fijar de-
finitivamente su posición y manifestarse sobre la enmienda presentada: D. Jorge Gu-
tiérrez Martín. El Sr. Diputado no acepta la enmienda. 
 
 Sometida a votación la propuesta de resolución, es rechazada por ocho votos a 
favor (S), diecinueve en contra (V y P) y ocho abstenciones (R). 
 
 Siendo las catorce horas y quince minutos, la Presidencia suspende la sesión, 
anunciando que se reanudará a las dieciséis horas y quince minutos del día de hoy. 
 
 Se reanuda la sesión a las dieciséis horas y quince minutos. 
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 PUNTO 6.- INTERPELACIÓN N.º 37, RELATIVA A PLANES DEL GOBIERNO 
PARA MITIGAR Y HACER FRENTE A LAS DISTINTAS ENFERMEDADES QUE IN-
CIDEN EN LA CABAÑA GANADERA, PRESENTADA POR EL GRUPO PARLAMEN-
TARIO VOX. (BOPCA N.º 60, DE 04.12.2023). [11L/4100-0037] 
 
 La Presidencia constata que el Sr. Palacio Ruiz no se encuentra presente en el 
Salón de Plenos en el momento de entrar a debatir el punto seis del orden del día, y 
ningún Diputado de su grupo parlamentario le sustituye. En consecuencia y según el 
artículo 73.1 del Reglamento, y consultados los miembros de la Mesa, se pasa a tratar 
el siguiente punto del orden del día. 
 
 PUNTO 7.- INTERPELACIÓN N.º 42, RELATIVA A PLAN DEL GOBIERNO 
PARA AUMENTAR LA CARTERA DE SERVICIOS DEL CRIBADO NEONATAL, 
PRESENTADA POR EL GRUPO PARLAMENTARIO REGIONALISTA. (BOPCA N.º 
71, DE 22.01.2024). [11L/4100-0042] 
 
 - Turno de exposición de D.ª Paula Fernández Viaña. 
 
 - Contestación de D. César Pascual Fernández, Consejero de Salud. 
 
 - Réplica de la Sra. Diputada. 
 
 - Dúplica del Sr. Consejero. 
 
 PUNTO 8.- INTERPELACIÓN N.º 44, RELATIVA A PLANES Y CRITERIOS DE 
ACTUACIÓN RESPECTO A LA PRESTACIÓN DEL TRANSPORTE SANITARIO, 
PRESENTADA POR EL GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA. (BOPCA N.º 73, 
DE 30.01.2024). [11L/4100-0044] 
 
 - Turno de exposición de D. Raúl Pesquera Cabezas. 
 
 - Contestación de D. César Pascual Fernández, Consejero de Salud.  
 
 - Réplica del Sr. Diputado. Durante su intervención, la Presidencia le indica que 
ha concluido su tiempo. 
 
 - Dúplica del Sr. Consejero. Durante su intervención, la Presidencia le señala 
que ha agotado su tiempo. 
 
 PUNTO 9.- PREGUNTA N.º 15, FORMULADA A LA PRESIDENTA DEL GO-
BIERNO RELATIVA A MEDIDAS PARA LOGRAR QUE LA ECONOMÍA CREZCA AL 
MISMO RITMO QUE EN OTRAS REGIONES REVIRTIENDO LA DESACELERACIÓN 
GENERAL QUE PADECEMOS, PRESENTADA POR EL GRUPO PARLAMENTARIO 
VOX. (BOPCA N.º 73, DE 30.01.2024). [11L/5150-0015] 
 
 - Formulación de la pregunta por D.ª Leticia Díaz Fernández. 
 
 - Contestación de D.ª María José Sáenz de Buruaga Gómez, Presidenta del 
Gobierno.  
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 - Réplica de la Sra. Diputada. Durante su intervención, la Presidencia le indica 
que ha concluido su tiempo, en dos ocasiones. 
 
 - Dúplica de la Sra. Presidenta del Gobierno. 
 
 PUNTO 10.- PREGUNTA N.º 16, FORMULADA A LA PRESIDENTA DEL GO-
BIERNO, RELATIVA A SILENCIO E INACCIÓN SIN PRESENTAR PROPUESTAS O 
SOLUCIONES A LOS DESAFÍOS QUE ENFRENTA CANTABRIA, PRESENTADA 
POR EL GRUPO PARLAMENTARIO REGIONALISTA. (BOPCA N.º 73, DE 
30.01.2024). [11L/5150-0016] 
 
 - Formulación de la pregunta por D. Pedro José Hernando García. 
 
 - Contestación de D.ª María José Sáenz de Buruaga Gómez, Presidenta del 
Gobierno.  
 
 - Réplica del Sr. Diputado. 
 
 - Dúplica de la Sra. Presidenta del Gobierno. 
 
 PUNTO 11.- PREGUNTA N.º 17, FORMULADA A LA PRESIDENTA DEL GO-
BIERNO, RELATIVA A CÓMO PRETENDE CORREGIR LA TENDENCIA NEGATIVA 
DE LOS ÚLTIMOS DATOS ECONÓMICOS MARCADA POR SU GOBIERNO, PRE-
SENTADA POR EL GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA. (BOPCA N.º 73, DE 
30.01.2024). [11L/5150-0017] 
 
 - Formulación de la pregunta por D. Pablo Zuloaga Martínez. 
 
 - Contestación de D.ª María José Sáenz de Buruaga Gómez, Presidenta del 
Gobierno.  
 
 - Réplica del Sr. Diputado. 
 
 - Dúplica de la Sra. Presidenta del Gobierno. Durante su intervención, la Presi-
dencia le indica que ha concluido su tiempo. 
 
 PUNTO 12.- PREGUNTA N.º 211, RELATIVA A MEDIDAS A CORTO PLAZO 
QUE ESTÁ ADOPTANDO LA CONSEJERÍA DE SALUD PARA REDUCIR LAS DE-
MORAS EN CONSULTAS, PRESENTADA POR D.ª MARÍA JESÚS SUSINOS TA-
RRERO, DEL GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR. (BOPCA N.º 63, DE 
12.12.2023). [11L/5100-0211] 
 
 PUNTO 13.- PREGUNTA N.º 212, RELATIVA A MEDIDAS A CORTO PLAZO 
QUE ESTÁ ADOPTANDO LA CONSEJERÍA DE SALUD PARA REDUCIR LAS DE-
MORAS EN PRUEBAS DIAGNÓSTICAS, PRESENTADA POR D.ª MARÍA JESÚS 
SUSINOS TARRERO, DEL GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR. (BOPCA N.º 63, 
DE 12.12.2023). [11L/5100-0212] 
 
 PUNTO 14.- PREGUNTA N.º 213, RELATIVA A MEDIDAS A CORTO PLAZO 
QUE ESTÁ ADOPTANDO LA CONSEJERÍA DE SALUD PARA REDUCIR LAS DE-
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MORAS EN INTERVENCIONES QUIRÚRGICAS, PRESENTADA POR D.ª MARÍA 
JESÚS SUSINOS TARRERO, DEL GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR. (BOPCA 
N.º 63, DE 12.12.2023). [11L/5100-0213] 
 
 PUNTO 15.- PREGUNTA N.º 214, RELATIVA A MEDIDAS QUE PIENSA 
ADOPTAR A MEDIO PLAZO LA CONSEJERÍA DE SALUD PARA MEJORAR LA 
GESTIÓN DE LAS LISTAS DE ESPERA, PRESENTADA POR D.ª MARÍA JESÚS 
SUSINOS TARRERO, DEL GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR. (BOPCA N.º 63, 
DE 12.12.2023). [11L/5100-0214] 
 
 PUNTO 16.- PREGUNTA N.º 215, RELATIVA A MEDIDAS QUE PIENSA 
ADOPTAR A MEDIO PLAZO LA CONSEJERÍA DE SALUD PARA REDUCIR EL NÚ-
MERO DE PACIENTES EN LAS DISTINTAS LISTAS DE ESPERA, PRESENTADA 
POR D.ª MARÍA JESÚS SUSINOS TARRERO, DEL GRUPO PARLAMENTARIO PO-
PULAR. (BOPCA N.º 63, DE 12.12.2023). [11L/5100-0215] 
 
 Como consta al principio de la presente acta se han retirado las preguntas nú-
meros 211 a 215 incluidas en los puntos 12 a 16 del orden del día. 
 
 PUNTO 17.- PREGUNTA N.º 235, RELATIVA A SI EL SELLO DE CALIDAD 
"SABE A NORTE" SE HA CREADO SIN DESARROLLARSE PREVIAMENTE EL DE-
CRETO PARA SU REGULACIÓN Y SI SE HAN INICIADO LOS TRÁMITES PARA 
CAMBIAR EL DECRETO 12/2017, DE 9 DE MARZO, PRESENTADA POR D. JUAN 
GUILLERMO BLANCO GÓMEZ, DEL GRUPO PARLAMENTARIO REGIONALISTA. 
(BOPCA N.º 63, DE 12.12.2023). [11L/5100-0235] 
 
 PUNTO 18.- PREGUNTA N.º 236, RELATIVA A FORMA EN LA QUE EL SE-
LLO DE CALIDAD "SABE A NORTE" FAVORECERÁ EL RECONOCIMIENTO DE 
LOS PRODUCTOS CÁNTABROS Y QUE SE DISTINGAN POR SU EXCELENCIA, 
PRESENTADA POR D. JUAN GUILLERMO BLANCO GÓMEZ, DEL GRUPO PAR-
LAMENTARIO REGIONALISTA. (BOPCA N.º 63, DE 12.12.2023). [11L/5100-0236] 
 
 PUNTO 19.- PREGUNTA N.º 237, RELATIVA A SI LA NUEVA MARCA "SABE 
A NORTE" QUE ELUDE LA PALABRA CANTABRIA IDENTIFICA CORRECTA E 
INEQUÍVOCAMENTE A LOS PRODUCTOS DE CANTABRIA, PRESENTADA POR D. 
JUAN GUILLERMO BLANCO GÓMEZ, DEL GRUPO PARLAMENTARIO REGIONA-
LISTA. (BOPCA N.º 63, DE 12.12.2023). [11L/5100-0237] 
 
 PUNTO 20.- PREGUNTA N.º 238, RELATIVA A SI EL CONSEJERO DE 
DESARROLLO RURAL, GANADERÍA, PESCA Y ALIMENTACIÓN ESTIMA QUE LA 
NUEVA MARCA "SABE A NORTE" TIENE POSIBILIDADES DE DIFERENCIAR EL 
PRODUCTO CÁNTABRO EN LOS MERCADOS INTERNACIONALES Y A LOS 
CONSUMIDORES QUE BUSCAN PRODUCTOS SINGULARES, PRESENTADA POR 
D. JUAN GUILLERMO BLANCO GÓMEZ, DEL GRUPO PARLAMENTARIO REGIO-
NALISTA. (BOPCA N.º 63, DE 12.12.2023). [11L/5100-0238] 
 
 PUNTO 21.- PREGUNTA N.º 239, RELATIVA A SI SE CONSIDERA QUE LA 
MARCA "ALIMENTOS DE CANTABRIA" ESTÁ OBSOLETA Y NO TRANSMITE LA 
RIQUEZA Y VARIEDAD DE LOS PRODUCTOS AGROALIMENTARIOS Y PESQUE-
ROS, PRESENTADA POR D. JUAN GUILLERMO BLANCO GÓMEZ, DEL GRUPO 
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PARLAMENTARIO REGIONALISTA. (BOPCA N.º 63, DE 12.12.2023). [11L/5100-
0239] 
 
 PUNTO 22.- PREGUNTA N.º 240, RELATIVA A MOTIVO POR EL QUE NO SE 
HA PUBLICADO EL CONTRATO, EN EL REGISTRO DE CONTRATOS DEL POR-
TAL DE TRANSPARENCIA Y EN EL DE LA PROPIA ODECA, DEL NUEVO SELLO 
DE CALIDAD, PRESENTADA POR D. JUAN GUILLERMO BLANCO GÓMEZ, DEL 
GRUPO PARLAMENTARIO REGIONALISTA. (BOPCA N.º 63, DE 12.12.2023). 
[11L/5100-0240] 
 
 PUNTO 23.- PREGUNTA N.º 241, RELATIVA A PLAZO DE ENTREGA DEL 
DISEÑO Y PUESTA EN MARCHA DE LA PÁGINA WEB 
HTTPS://SABEANORTE.COM, PRESENTADA POR D. JUAN GUILLERMO BLANCO 
GÓMEZ, DEL GRUPO PARLAMENTARIO REGIONALISTA. (BOPCA N.º 63, DE 
12.12.2023). [11L/5100-0241] 
 
 PUNTO 24.- PREGUNTA N.º 242, RELATIVA A SI SE CONSIDERA OBSOLE-
TA LA MARCA "ALIMENTOS DE CANTABRIA", PRESENTADA POR D. JUAN GUI-
LLERMO BLANCO GÓMEZ, DEL GRUPO PARLAMENTARIO REGIONALISTA. 
(BOPCA N.º 63, DE 12.12.2023). [11L/5100-0242] 
 

Las preguntas 235 a 242 se agrupan a efectos de debate. 
 
 - Formulación de las preguntas por D. Juan Guillermo Blanco Gómez. 
 
 - Contestación de D. Pablo Palencia Garrido-Lestache, Consejero de Desarrollo 
Rural, Ganadería, Pesca y Alimentación. 
 
 - Réplica del Sr. Diputado. 
 
 - Dúplica del Sr. Consejero. 
 
 PUNTO 25.- PREGUNTA N.º 256, RELATIVA A PROGRAMACIÓN PREVISTA 
PARA CONMEMORAR EL AÑO JUBILAR LEBANIEGO DURANTE EL AÑO 2024, 
PRESENTADA POR D. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ MARCANO, DEL GRUPO 
PARLAMENTARIO REGIONALISTA. (BOPCA N.º 73, DE 30.01.2024). [11L/5100-
0256] 
 
 PUNTO 26.- PREGUNTA N.º 257, RELATIVA A ACTOS RELEVANTES PRE-
VISTOS DURANTE EL PRESENTE AÑO HASTA LA CLAUSURA DEL AÑO JUBILAR 
LEBANIEGO Y ESPECIALMENTE EL DÍA DE LA CLAUSURA, EL 14.04.2024, PRE-
SENTADA POR D. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ MARCANO, DEL GRUPO PARLA-
MENTARIO REGIONALISTA. (BOPCA N.º 73, DE 30.01.2024). [11L/5100-0257] 
 
 PUNTO 27.- PREGUNTA N.º 258, RELATIVA A PRESUPUESTO PARA FI-
NANCIAR LOS ACTOS DEL AÑO JUBILAR LEBANIEGO A TRAVÉS DE LA FUN-
DACIÓN CAMINO LEBANIEGO DURANTE EL AÑO 2024 HASTA LA CLAUSURA 
PREVISTA EL 14.04.2024, PRESENTADA POR D. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ 
MARCANO, DEL GRUPO PARLAMENTARIO REGIONALISTA. (BOPCA N.º 73, DE 
30.01.2024).  [11L/5100-0258] 
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 PUNTO 28.- PREGUNTA N.º 259, RELATIVA A MEDIDAS ADOPTADAS PA-
RA GARANTIZAR LA CORRECTA SEÑALIZACIÓN, LIMPIEZA DE LAS RUTAS, 
APERTURA DE ALBERGUES Y MANTENIMIENTO DE LOS MISMOS Y CORRECTO 
FUNCIONAMIENTO DE LOS SERVICIOS DISPONIBLES DE LAS RUTAS DEL CA-
MINO DURANTE EL AÑO 2024 HASTA LA CLAUSURA PREVISTA EL 14.04.2024, 
PRESENTADA POR D. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ MARCANO, DEL GRUPO 
PARLAMENTARIO REGIONALISTA. (BOPCA N.º 73, DE 30.01.2024). [11L/5100-
0259] 
 

Las preguntas 256 a 259 se agrupan a efectos de debate. 
 
 - Formulación de las preguntas por D. Francisco Javier López Marcano. 
 
 - Contestación de D.ª Eva Guillermina Fernández Ortiz, Consejera de Cultura, 
Turismo y Deporte.  
 
 - Réplica del Sr. Diputado. Durante su intervención, la Presidencia le indica que 
ha concluido su tiempo. 
 
 - Dúplica de la Sra. Consejera. 
 
 PUNTO 29.- PREGUNTA N.º 260, RELATIVA A SI LA CONSEJERÍA DE IN-
CLUSIÓN SOCIAL, JUVENTUD, FAMILIA E IGUALDAD ESTÁ ABRIENDO LA 
PUERTA A LA PRIVATIZACIÓN DE SERVICIOS PÚBLICOS CON LA CONTRATA-
CIÓN DE UNA EMPRESA PARA SUPLIR LAS CARENCIAS DE PERSONAL DE EN-
FERMERÍA EN EL CAD DE SIERRALLANA, PRESENTADA POR D. PABLO ZU-
LOAGA MARTÍNEZ, DEL GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA. (BOPCA N.º 73, 
DE 30.01.2024).  [11L/5100-0260] 
 
 PUNTO 30.- PREGUNTA N.º 261, RELATIVA A SI EL GOBIERNO AVALA LA 
DECISIÓN DE LA CONSEJERÍA DE INCLUSIÓN SOCIAL, JUVENTUD, FAMILIA E 
IGUALDAD DE CONTRATAR A UNA EMPRESA PRIVADA PARA SUPLIR LAS CA-
RENCIAS DE PERSONAL DE ENFERMERÍA EN EL CAD DE SIERRALLANA EN 
VEZ DE RECURRIR A PROCESOS SELECTIVOS ABIERTOS Y PERMANENTES 
PARA LA FORMACIÓN DE BOLSAS DE EMPLEO, PRESENTADA POR D. PABLO 
ZULOAGA MARTÍNEZ, DEL GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA. (BOPCA N.º 
73, DE 30.01.2024). [11L/5100-0261] 
 
 PUNTO 31.- PREGUNTA N.º 262, RELATIVA A SI HA EXISTIDO NEGOCIA-
CIÓN O CONSENSO ENTRE LA CONSEJERÍA DE INCLUSIÓN SOCIAL, JUVEN-
TUD, FAMILIAS E IGUALDAD Y EL COMITÉ DE EMPRESA A LA HORA DE CON-
TRATAR A UNA EMPRESA PRIVADA PARA SUPLIR LAS CARENCIAS DE PER-
SONAL DE ENFERMERÍA EN EL CAD DE SIERRALLANA, PRESENTADA POR D. 
PABLO ZULOAGA MARTÍNEZ, DEL GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA. 
(BOPCA N.º 73, DE 30.01.2024).  [11L/5100-0262] 
 
 PUNTO 32.- PREGUNTA N.º 263, RELATIVA A SI LA CONSEJERÍA DE IN-
CLUSIÓN SOCIAL, JUVENTUD, FAMILIAS E IGUALDAD CONSIDERA QUE LAS 
CONTRATACIONES PARA EL CAD DE SIERRALLANA, VÍA EXTERNALIZACIÓN, 
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RESPETAN LOS DERECHOS DE LOS TRABAJADORES, PRESENTADA POR D. 
PABLO ZULOAGA MARTÍNEZ, DEL GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA. 
(BOPCA N.º 73, DE 30.01.2024). [11L/5100-0263] 
 

Las preguntas 260 a 263 se agrupan a efectos de debate. 
 
 - Formulación de las preguntas por D.ª Nórak Cruz Dunne. 
 
 - Contestación de D.ª Begoña Gómez del Río, Consejera de Inclusión Social, 
Juventud, Familias e Igualdad. 
 
 - Réplica de la Sra. Diputada. 
 
 - Dúplica de la Sra. Consejera. 
 
 PUNTO 33.- PREGUNTA N.º 264, RELATIVA A VALORACIÓN TÉCNICA DE 
LA FUNDACIÓN CÁNTABRA PARA LA SALUD Y EL BIENESTAR SOCIAL Y DE LA 
CONSEJERÍA DE INCLUSIÓN SOCIAL, JUVENTUD, FAMILIAS E IGUALDAD DE 
LOS TRABAJOS REALIZADOS POR EL SERVICIO DE AYUDA A CUIDADORES EN 
EL ENTORNO FAMILIAR, PRESENTADA POR D. PABLO ZULOAGA MARTÍNEZ, 
DEL GRUPO PARLAMENTARIO GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA. (BOPCA 
N.º 73, DE 30.01.2024). [11L/5100-0264] 
 
 PUNTO 34.- PREGUNTA N.º 265, RELATIVA A INFORMES TÉCNICOS QUE 
SUSTENTAN LA DECISIÓN DE SUPRESIÓN DEL SERVICIO DE AYUDA A CUIDA-
DORES EN EL ENTORNO FAMILIAR, PRESENTADA POR D. PABLO ZULOAGA 
MARTÍNEZ, DEL GRUPO PARLAMENTARIO GRUPO PARLAMENTARIO SOCIA-
LISTA. (BOPCA N.º 73, DE 30.01.2024). [11L/5100-0265] 
 
 PUNTO 35.- PREGUNTA N.º 266, RELATIVA A CRITERIOS TÉCNICOS EN 
LOS QUE SE VA A BASAR LA FUNDACIÓN CÁNTABRA PARA LA SALUD Y EL 
BIENESTAR SOCIAL Y LA CONSEJERÍA DE INCLUSIÓN SOCIAL, JUVENTUD, 
FAMILIAS E IGUALDAD PARA PROPORCIONAR MÁS AGILIDAD Y EFICIENCIA AL 
APOYO A LOS CUIDADORES EN EL ENTORNO FAMILIAR, PRESENTADA POR D. 
PABLO ZULOAGA MARTÍNEZ, DEL GRUPO PARLAMENTARIO GRUPO PARLA-
MENTARIO SOCIALISTA. (BOPCA N.º 73, DE 30.01.2024). [11L/5100-0266] 
 
 PUNTO 36.- PREGUNTA N.º 267, RELATIVA A SI SE HA ELABORADO POR 
PARTE DE LA FUNDACIÓN CÁNTABRA PARA LA SALUD Y EL BIENESTAR SO-
CIAL UN CRONOGRAMA DE ACTUACIONES PARA LA PUESTA EN MARCHA DE 
LA NUEVA UNIDAD QUE ASUMIRÁ LA LABOR DEL SERVICIO DE AYUDA A CUI-
DADORES DEL ENTORNO FAMILIAR Y FECHA PREVISTA DEL COMIENZO DE SU 
ACTIVIDAD, PRESENTADA POR D. PABLO ZULOAGA MARTÍNEZ, DEL GRUPO 
PARLAMENTARIO GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA. (BOPCA N.º 73, DE 
30.01.2024). [11L/5100-0267] 
 
 PUNTO 37.- PREGUNTA N.º 268, RELATIVA A REQUISITOS QUE DEBEN 
REUNIR EN CUANTO A CAPACITACIÓN PROFESIONAL, EXPERIENCIA Y FOR-
MACIÓN ESPECÍFICA QUIENES ENGLOBARÁN LA UNIDAD ENCARGADA DE LA 
PROMOCIÓN DE LA AUTONOMÍA PERSONAL Y LA ATENCIÓN A LA DEPEN-
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DENCIA Y QUE DARÁ EL SERVICIO DE APOYO A LOS CUIDADORES, ASÍ COMO 
EL NÚMERO DE EFECTIVOS, PRESENTADA POR D. PABLO ZULOAGA MARTÍ-
NEZ, DEL GRUPO PARLAMENTARIO GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA. 
(BOPCA N.º 73, DE 30.01.2024).   [11L/5100-0268] 
 

Las preguntas 264 a 268 se agrupan a efectos de debate. 
 
 - Formulación de las preguntas por D.ª Nórak Cruz Dunne. 
 
 - Contestación de D.ª Begoña Gómez del Río, Consejera de Inclusión Social, 
Juventud, Familias e Igualdad. 
 
 - Réplica de la Sra. Diputada. 
 
 - Dúplica de la Sra. Consejera. 
 
 PUNTO 38.- PREGUNTA N.º 269, RELATIVA A ACTUACIONES ANTE LA SI-
TUACIÓN EN QUE SE ENCUENTRAN LAS BASES LOGÍSTICAS Y LOS CENTROS 
DE GESTIÓN DEL TRANSPORTE SANITARIO UNA VEZ QUE ESTÁ A PUNTO DE 
VENCER EL PLAZO FIJADO EN EL PLIEGO DE PRESCRIPCIONES TÉCNICAS EN 
BASE AL QUE SE CONTRATÓ EL SERVICIO, PRESENTADA POR D.ª PAULA 
FERNÁNDEZ VIAÑA, DEL GRUPO PARLAMENTARIO REGIONALISTA. (BOPCA 
N.º 73, DE 30.01.2024).   [11L/5100-0269] 
 
 PUNTO 39.- PREGUNTA N.º 270, RELATIVA A ACTUACIONES ANTE LA SI-
TUACIÓN LAMENTABLE EN QUE SE ENCUENTRAN LOS VEHÍCULOS EN SERVI-
CIO DEL TRANSPORTE SANITARIO EN LA ACTUALIDAD, PRESENTADA POR D.ª 
PAULA FERNÁNDEZ VIAÑA, DEL GRUPO PARLAMENTARIO REGIONALISTA. 
(BOPCA N.º 73, DE 30.01.2024). [11L/5100-0270] 
 
 PUNTO 40.- PREGUNTA N.º 271, RELATIVA A SI SE VA A ADOPTAR AL-
GUNA SOLUCIÓN A LA SITUACIÓN DE LOS PACIENTES QUE ESPERAN DURAN-
TE HORAS LA LLEGADA DE UNA AMBULANCIA CUANDO RECIBEN EL ALTA 
MÉDICA, PRESENTADA POR D.ª PAULA FERNÁNDEZ VIAÑA, DEL GRUPO PAR-
LAMENTARIO REGIONALISTA. (BOPCA N.º 73, DE 30.01.2024). [11L/5100-0271] 
 

Las preguntas 269 a 271 se agrupan a efectos de debate. 
 
 - Formulación de las preguntas por D.ª Paula Fernández Viaña 
 
 - Contestación de D. César Pascual Fernández, Consejero de Salud.  
 
 - Réplica de la Sra. Diputada. 
 
 - Dúplica del Sr. Consejero. 
 
 PUNTO 41.- PREGUNTA N.º 273, RELATIVA A RECURSOS ECONÓMICOS Y 
SOCIALES QUE PIENSA DEDICAR LA CONSEJERÍA DE SALUD A LOS ENFER-
MOS DE ELA EN 2024, PRESENTADA POR D.ª NATIVIDAD PÉREZ SALAZAR, DEL 
GRUPO PARLAMENTARIO VOX. (BOPCA N.º 73, DE 30.01.2024). [11L/5100-0273] 
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 PUNTO 42.- PREGUNTA N.º 274, RELATIVA A SI EXISTE UN REGISTRO 
ACTUALIZADO DE ENFERMOS DE ELA QUE MUESTRE LA INCIDENCIA Y EVO-
LUCIÓN DE ESTA DOLENCIA, PRESENTADA POR D.ª NATIVIDAD PÉREZ SALA-
ZAR, DEL GRUPO PARLAMENTARIO VOX. (BOPCA N.º 73, DE 30.01.2024). 
[11L/5100-0274] 
 
 PUNTO 43.- PREGUNTA N.º 275, RELATIVA A NÚMERO DE PACIENTES 
CON ELA QUE ESTÁN RECIBIENDO EL TRATAMIENTO INTEGRAL QUE NECESI-
TAN A 31.01.2024, PRESENTADA POR D.ª NATIVIDAD PÉREZ SALAZAR, DEL 
GRUPO PARLAMENTARIO VOX. (BOPCA N.º 73, DE 30.01.2024).   [11L/5100-0275] 
 
 PUNTO 44.- PREGUNTA N.º 276, RELATIVA A FECHA EN QUE LA CONSE-
JERÍA DE SALUD PIENSA CREAR UNA UNIDAD MONOGRÁFICA ESPECIALIZADA 
EN ELA, COMO HAY EN LA PRÁCTICA TOTALIDAD DEL TERRITORIO NACIONAL, 
PRESENTADA POR D.ª NATIVIDAD PÉREZ SALAZAR, DEL GRUPO PARLAMEN-
TARIO VOX. (BOPCA N.º 73, DE 30.01.2024). [11L/5100-0276] 
 

Las preguntas 273 a 276 se agrupan a efectos de debate. 
 
 - Formulación de las preguntas por D.ª Natividad Pérez Salazar. 
 
 - Contestación de D. César Pascual Fernández, Consejero de Salud.  
 
 - Réplica de la Sra. Diputada. 
 
 - Dúplica del Sr. Consejero. 
 
 Se levanta la sesión a las diecinueve horas y cincuenta y dos minutos, exten-
diéndose la presente acta, que certifica el Ilmo. Sr. Secretario primero con el visto 
bueno de la Excma. Sra. Presidenta. 
 
 V.º B.º 
LA PRESIDENTA, 
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